

11/07/2023

Arica: Fiscalía destaca importante disminución en delitos de homicidio consumado

Los homicidios consumados ocurridos durante el primer semestre de este año en la Región de Arica y Parinacota han registrado una importante disminución respecto de los crímenes cometidos en igual periodo de 2022. Así, si la temporada pasada hubo 27 delitos contra la vida, todos ocurridos en la vía pública y la mayoría por arma de fuego, en este periodo se han registrado 13 homicidios en la vía pública, más otros 2 al interior de la cárcel de Acha, sumando 15 muertes durante el presente año.



Así lo informó el Fiscal Regional del extremo norte, Mario Carrera Guerrero, quien señaló que de los crímenes registrados el primer semestre del año pasado, 19 fueron por arma de fuego con 16 víctimas extranjeras. En tanto, en igual periodo de este año, se cometieron 6 homicidios por arma de fuego, con 12 víctimas chilenas.

En este contexto, el trabajo de análisis de la Fiscalía da cuenta que la mayoría de los delitos registrados el año pasado están vinculados a crimen organizado, y todos fueron cometidos en la vía pública, existiendo ejecuciones, torturas, ajustes de cuenta y disputas territoriales.

“En cambio, la mayoría de los homicidios de esta temporada tienen otra naturaleza, más bien producto de riñas que se salieron de control y disputas ocasionales. Según nuestro análisis, de los crímenes de este año solo tres podrían tener alguna vinculación a crimen organizado, cuestión que estamos investigando”, explicó el Fiscal Regional, Mario Carrera.

Respecto de las causas de esta disminución de los delitos de homicidios, el persecutor regional señaló que “obedece a múltiples factores. Pero sí debemos destacar el intenso trabajo de investigación y persecución penal que hemos llevado a cabo con ambas policías, lo que ha permitido ir aclarando casos pendientes, identificar a imputados y dejarlos tras las rejas. Asimismo, creemos que las distintas investigaciones donde se ha desarticulado importantes organizaciones criminales, hemos dejado a sus miembros en prisión preventiva, lo que sin duda ha tenido como resultado esta importante baja en estos delitos contra la vida”.

Asimismo, el investigador agregó que “si bien los homicidios han disminuido, no podemos estar contentos porque la actual cifra de 15 crímenes sigue siendo relativamente alta para una ciudad como Arica. Hay que destacar, además, el trabajo mancomunado, tanto en labores de prevención en seguridad pública y de control de la frontera por parte del Gobierno central, así como el apoyo entregado por el Gobierno Regional, sumado asimismo el importante trabajo de prevención de la municipalidad de Arica y de otras instituciones. En resumen, hemos logrado en la región un fuerte trabajo interinstitucional, el que esperamos mantener, e incluso ampliar, para seguir recuperando los niveles de seguridad a los que estábamos acostumbrados en nuestra zona”.

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369